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Les talents du collège

Un passe-temps timbré

Les timbres, une histoire de famille

Loïs,  élève  en  4ème  Saphir,  est
philaltéliste.  Il  a  commencé  à  s'intéresser
aux timbres à l'âge de 10 ans, en trouvant
la  collection  qui  appartenait  à  sa  maman
quand elle était enfant.

Il dit faire de la philatélie « pour passer le
temps ». 

Premiers  concours,  premières
récompenses !

Loïs  fait  partie  d'un  club :
« Philapostel Pays de la Loire » à Missillac. 

Il  a récemment participé pour  la première
fois à deux concours :

- le challenge Maine Anjou Touraine qui a
eu lieu les 15 et 16 octobre 2022 à Laval

-  le  concours  « Reflets  des  grandes
célébrités  –  Championnat  de  France »  à
Moulins  (Allier)  les  28,  29  et  30  octobre
2022  où  il  a  présenté  un  dossier  sur  le
thème de  l'Abbé  Pierre.  Les  jurés  lui  ont
attribué une note de 75 sur 100, ce qui lui a
donc  permis  de  terminer  3ème  dans  sa
catégorie.

Chaque participant reçoit un diplôme. Pour
s'inscrire, on doit remplir un formulaire. 
On  n'est  pas  obligé  d'être  présent  au
concours.  Loïs  a  été  représenté  par  la
présidente du Club pour ne pas rater trop
d'heures de cours.

Une  passion  qui  demande  un  grand
investissement

Préparer un concours demande du temps.
Il faut d'abord acheter les timbres. 

Une  fois  les  timbres  et  les  autres

documents réunis, Loïs passe entre 3 et 6
mois  à  préparer  le  dossier.  Chaque
document  présenté  doit  être  authentique :
les photocopies ou autres impressions sont
interdites. 

Quand  on  est  adulte,  le  dossier  pour  le
concours doit faire au moins 72 pages. 
Le travail de Loïs sur l'Abbé Pierre, lui, fait
8 pages. On y trouve bien sûr des timbres,
mais  aussi  des  documents  « non
philatéliques »  permettant  de  présenter  le
sujet (articles de journaux, bon Emmaüs...).
Cela  demande  un  important  travail  de
recherche puis d'organisation.

Et la suite ?

En ce moment, Loïs prépare pour le 11 et le
12 mars la « Fête du timbre », championnat
départemental  de  philatélie  à  Vertou.  Il  a
cette fois choisi pour thème l'ours polaire.

Interview réalisée par Noémie, 5ème Rubis

Timbres du dossier présenté par Loïs, dessinés par
Lauréline, 4ème Corail



Les talents du collège

Les dessins de Lisa

Lisa, élève de 3ème, a un véritable talent
pour le dessin et pourtant, cela fait peu de
temps  qu'elle  a  commencé.  C'est  à
l'occasion  du  confinement  qu'elle  s'y  est
mise. 

Dans  sa  famille,  ses  deux  grands-pères
aiment  aussi  manier  crayons et  pinceaux.
Lisa n'a jamais pris de cours de dessin. Elle
s'inspire  d'images  et  de  photos  qu'elle
trouve  sur  Internet.  Ses  dessins  sont
réalistes et, contrairement à nombre de ses
camarades, elle ne dessine pas du tout de
mangas  et  utilise  très  peu  les  feutres  à
alcool.  Ce  qu'elle  préfère,  ce  sont  les
crayons de couleurs.

Ses  dessins  ornent  les  murs  de  sa
chambre. Elle en offre de temps en temps à
sa famille. Quand on lui demande quel est
le dessin dont elle est la plus fière, deux de
ses œuvres lui viennent à l'esprit : un Iron
Man  en  format  A3  et  un  paquet  de
bonbons.  Elle  a  aussi  dessiné  Avatar,  en
avouant  avoir  eu  quelques  difficultés  au
départ  pour  les  proportions.  La  2ème
version la satisfait davantage.

Lisa  ne  dessine  pas  de  façon  régulière
quand elle est chez elle, même si elle prend
ses  crayons  au  moins  une  fois  par
semaine. Elle peut parfois ne passer qu'une
heure  quand  à  d'autres  occasions  elle
dessine pendant 3 heures.
Le  fait  de  participer  depuis  la  6ème  à
l'atelier arts plastiques de Mme Lefebvre lui
permet d'avoir  un rendez-vous régulier  où
elle peut être tranquille à dessiner. 

Son  talent  est  déjà  reconnu  au  sein  du
collège puisqu'elle a été sollicitée par Mme
Lefebvre pour dessiner la fresque de Jean-
Marie de la Mennais et par M. Dehez pour
décorer la carte de vœux 2023 du collège !
Sur  les  réseaux  sociaux,  Lisa  poste
quelques-uns de ses dessins et les retours
sont élogieux.

Lisa  a  fait  son  stage  de  3ème  chez  un
maître d'oeuvre mais n'a malheureusement
pas  pu  voir  la  personne  chargée  des
dessins.  Elle  envisage  un  lycée  général
avec l'option et la spécialité arts plastiques
pour pourquoi pas ensuite entreprendre des
études d'architecture. Elle garde aussi dans
un  coin  de  sa  tête  l'idée  de  créer  sur
tablette les dessins animés.

Quel que soit le métier qu'elle exercera, le
dessin fera toujours partie de sa vie !

Interview réalisée par Mme Roussel

      Dessin  de Lisa, 3ème Saphir



Environnement

Les éco-délégués
selon Inès

Dessin d'Inès, 3ème Rubis

Combien êtes-vous à faire
éco-délégué ?
Nous sommes 6 personnes
avec  M.  Logodin :  Léa,
Chloé,  Marie,  Clément,
Ewen et moi (Inès), tous en
3ème Rubis. 

Quand  organisez-vous
vos réunions ?
On les fait sur le temps du
midi, de 13h à 14h et le plus
souvent  le  lundi,  mais
parfois  le vendredi.

Quels  projets  avez-vous
déjà réalisés ?
Nous  avons  fait  et  installé
quelques  mangeoires  que
nous  voulons  améliorer
avec  M.  Boccandé.  On  a
également planté à l'arrière
du  collège,  près  du  terrain
de foot, des pousses et des

arbrisseaux.

Quels  sont  vos  projets  à
venir ?
On  compte  installer  de
nouveaux  nichoirs  avec
ceux  des  années
précédentes,  mais  aussi
rénover  l'hôtel  à  insectes,
s'occuper du recyclage des
papiers  et  refaire  les
poubelles  de  façon  à  ce
qu'elles soient correctement
fermées.

Pourquoi as-tu voulu être
éco-déléguée ?
Je  voulais  sensibiliser  les
autres  élèves  à  la  cause
animale,  leur  demander
d'agir  et  leur  montrer
l'importance de prendre soin
de  l'environnement  au
quotidien.  Je  voulais  aussi
faire  de  mon  mieux  pour
l'environnement  à  mon
échelle.

Quelles  sont  tes
motivations ?
Avoir  des  projets/objectifs
pour le collège sur un sujet
qui me tient particulièrement
à  cœur,  c'est  forcément
motivant !  Puis,  faire  ça
avec  des  amis  aussi,  on
s'amuse  beaucoup
ensemble !

Comment  faites-vous
pour  communiquer  vos
informations aux élèves ?

On  a  utilisé  des  affiches
pour parler des mangeoires
et  des  nichoirs.  J'ai  pensé
qu'on pourrait aussi envoyer
un  message  par  Ecole
Directe,  mais  on  ne  s'est
pas  encore  penché  sur  le
sujet.

Est-ce  que  tu  te  vois
continuer au lycée ?
Bien sûr ! Et si l'activité éco-
déléguée  n'est  pas
proposée, je pourrais même
faire  une  demande  au
lycée.  Mais  même  à  la
maison,  je  fais  attention,
pour  le  tri  par  exemple.  Il
faut  faire  attention  à  ses
gestes partout !

Un conseil, une remarque,
ou  une  demande  à  faire
passer ?
J'aimerais  que  les  élèves
respectent  un  peu  plus  la
propreté de la cour et jettent
leurs  déchets  ou  chewing
gums  dans  les  poubelles.
Enfin, si d'autres personnes
sont motivées, elles sont les
bienvenues, peu importe la
classe ;  on  aura  toujours
besoin  de  plus  de  monde
pour  nos  projets.  On  peut
tout à fait faire éco-délégué
avec un autre  engagement
ou un autre atelier.

Interview  réalisée  par  Anouk,
3ème Corail



Métiers – Avenir

Un petit commerçant     : rencontre avec  
Mme Lemoine

Quelles sont les études pour exercer ce métier ?
Il faudrait faire des études de commerce, cela peut être un
BEP Vente  ou alors  un  Bac Pro  Vente,  ou  on peut  aller
jusqu'au BTS ensuite.

Quel est ton parcours ?
Moi,  j'ai  commencé  à  travailler  très,  très  jeune,  j'ai  donc
appris  sur  le  tas.  Je  n'ai  pas  fait  d'études  supérieures.
J'avais environ 15 ans quand j'ai commencé à être sur les
marchés. Petit à petit, ce milieu-là m'a bien plu et j'y suis
restée  parce  que  j'aime beaucoup  le  commerce.  Je  suis
notamment dans la chaussure depuis 10 ans et je préfère
travailler  en  extérieur,  c'est  pourquoi  je  ne  suis  pas  en
magasin.

Stand de chaussures Elzen, photo de Mme Lemoine

Travailles-tu seule ?
Non, j'ai un salarié.

Y a-t-il des déplacements en dehors des marchés ?
Dans  le  commerce,  il  faut  acheter  ses  articles  et  cela
dépend de la façon dont tu travailles. Personnellement, je
travaille avec des représentants mais on peut aussi aller à
Paris acheter de la marchandise, dans ce que l'on appelle le
« sentier »,  et  c'est  de  la  marchandise  qui  vient  presque
exclusivement de Chine.

Combien d'heures travailles-tu dans la semaine ?
Cela  dépend  de  la  saison.  En  été,  j'ai  environ  40  h  par
semaine,  6  jours  sur  7  (sans  compter  l'achat  de

marchandises  et  la
paperasse).  Là,  par
exemple,  je  suis  en
vacances.

Quels  sont  les
inconvénients ?
C'est  un  travail  très
matinal, dur physiquement,
et  surtout  la  météo  joue
beaucoup  sur  à  peu  près
tout.

Quels  sont  les
avantages ?
Un  de  mes  avantages,
c'est  que  je  suis  mon
propre  patron.  J'ai  par
exemple l'option de ne pas
aller au marché mais c'est
tout de même rare dans les
grosses saisons.

Quelles sont les qualités
et les compétences pour
exercer ce métier ?
Alors,  je  pense  qu'il  faut
être  courageux,  avoir
l'envie de l'effort physique.
Il  faut être sociable,  aimer
la  vente,  aimer  présenter
des choses.

Penses-tu que ton métier
va  disparaître  dans  les
années à venir ?
A vrai dire, je ne sais pas,
je  me  pose  la  même
question.

Combien  gagnes-tu  par
mois  quand  tu
travailles ?
Entre 1700 et 2000 €.

Interview réalisée par Leyki, 
4ème Saphir



Culture

« L'espoir c'est dans l'Europe que je le place. »

 
C'est l'histoire de Simone Veil,  une femme juive qui a été déportée dans un camp de
concentration pendant la seconde guerre mondiale . A travers ses textes historiques, elle
nous raconte la fin de la guerre, son vécu et son principal combat pour l'IVG (interruption
volontaire de grossesse).

 Le film est sorti le 12 octobre 2022 et a été réalisé par Olivier Dahan. Il a été tourné fin
2019  à  La  Ciotat,  Paris  et  Budapest.  Simone  Veil  est  jouée  par  Elsa  Zylberstein  et
Rebecca Marder a joué le rôle de Simone Jacob (avant qu'elle ne se marie).

 Tout d'abord, c'est un film qui m'a beaucoup émue avec les témoignages de personnes
ayant vécu la même chose.
   
   Ensuite, j'ai bien aimé le fait que le film parle de l'histoire de la seconde guerre mondiale,
la vie dans les camps de concentration.

 Enfin c'est un film qui donne envie de découvrir le passé de personnes historiques, savoir
que c'est une histoire vraie me fait réaliser que chaque personne a eu un passé difficile. 

Allez découvrir la vie de cette femme devenue un symbole pour la France ! 

Critique réalisée par Marina, 3ème Corail

Simone Veil, dessin de Yoni, 5ème Rubis



Pensées

Matière à réfléchir

« Dire du mal des autres est une façon malhonnête de se flatter. » Oscar Wilde 

 Oscar Wilde
Source     :   https://snl.no/Oscar_Wilde

« Il vaut mieux mobiliser son intelligence sur des conneries que de mobiliser sa connerie 
sur des choses intelligentes. » Jacques Rouxel

« La vie n'est facile pour aucun de nous. Mais quoi, il faut avoir de la persévérance, et 
surtout de la confiance en soi. Il faut croire que l'on est doué pour quelque chose, et que, 
cette chose, il faut l'atteindre coûte que coûte. » Marie Curie

 Marie Curie
Source     : https://www.flickr.com/photos/mysciencecenter/16774964527

Citations choisies par Anouk et Marina, 3ème Corail



Avis de recherche

Les oubliés du collège

Vincent,  Arthur  et  Jocelyn  sont  chargés  pendant  cette  année  scolaire  de  gérer  les
« oubliés »  du  collège :  vêtements,  trousses,  sacs,  crayons...  Dans  le  cadre  de  leur
engagement,  ils  tiennent  une  permanence  chaque  mardi  entre  13h  et  13h30  pour
permettre aux élèves « tête en l'air » de venir fouiller parmi ce qui a été récupéré dans
l'espoir de retrouver ce qu'ils ont perdu.
N'hésitez pas à aller y jeter un œil !

Interview réalisée par Marina, 3ème Corail

Quelques oubliés du collège, photo de Marina, 3ème Corail



Vos questions, nos réponses

La boîte à questions     !

Mais, c'est quoi     ?

C'est  une boîte,  qui  se trouve au CDI sur le  bureau de Mme Roussel,  dans
laquelle vous pouvez poser vos questions mais également donner votre avis,
votre ressenti sur le journal. Si vous voulez nous parler de vos passions, vous
pouvez nous les transmettre. Les noms et prénoms n'apparaîtront pas dans le
journal mais il est malgré tout important de les noter sur vos questions ainsi que
votre classe.

 
L'équipe  de  rédaction  du  journal  « St  Jo  Actus »  vous
remercie !

 


	Critique réalisée par Marina, 3ème Corail

